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文 教 福 祉 常 任 委 員 会 記 録 
 

令和４年12月22日(木）午前９時58分～午前10時49分（９階909会議室） 

 

○出席委員（９名） 

委 員 長 白川 敏明   

副委員長 川又 康彦   

委  員 山田  裕   

委  員 高木 直人   

委  員 佐原 真紀   

委  員 石山 波恵   

委  員 鈴木 正実   

委  員 羽田 房男   

委  員 山岸  清   

○欠席委員（なし） 

               
○案  件 
     

所管事務調査 児童虐待防止への取組に関する調査 

 
（１）調査の振り返り 

 
（２）提言項目・方向性の協議 
 

  （３）その他 

                                                 

               午前９時58分    開  議 

（白川敏明委員長）文教福祉常任委員会を開会いたします。 

 初めに、調査の振り返りについてを議題といたします。 

 これまで当局説明や参考人招致、行政視察を行い、説明や質疑で得られた視点を基に皆様から意見

の開陳をしていただきました。そこで、これまで開陳された意見とそれぞれの調査のポイントとなる

部分について正副委員長手元で整理いたしましたので、その資料を基に調査全体に対するご意見を出

していただき、その後に当局への提言内容などについて検討を進めたいと考えておりますが、よろし

いでしょうか。 

     【「異議なし」と呼ぶ者あり】 

（白川敏明委員長）では、そのようにさせていただきます。 
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 資料の説明をいたします。資料①は、これまでの当局説明、参考人招致、行政視察における各委員

の意見の概要を整理し、調査のポイントをまとめたものになります。 

 資料②は、これまでの調査の振り返りということで、これまでの調査の主な内容を項目ごとに整理

し、それに対する委員の皆様の意見をまとめたものになります。 

 資料③は、行政視察先への追加質問に対する回答になります。 

 資料④は、これまでの意見開陳で出た意見に関連する当局の現状について当局へ質問し、回答があ

ったものを正副委員長でまとめたものになります。 

 資料⑤、⑥につきましては、次の議題の中で使用しますので、今はお読みいただかなくて結構です。 

 それでは、少しお時間を取りますので、資料①から④を黙読いただき、調査の振り返りをしていた

だきます。まず、資料①については、各自発言の趣旨等についてご確認いただいた上で、他の委員か

ら出た意見にも目を通していただきたいと思います。また、資料②については、内容についてご確認

をいただきたいと思います。黙読をいただいた後に、資料の内容も踏まえながら、これまでの調査を

通して市へ提言すべき事項についての協議を行いたいと思います。 

 資料①から④の黙読の時間を５分ほどお取りしますので、確認をお願いいたします。 

     【資料黙読】 

（白川敏明委員長）５分経過しましたが、ボリュームがありますので、あと５分どうぞ。 

     【資料黙読】 

（白川敏明委員長）それでは、記載しております発言の内容等について補足などはございますでしょ

うか。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（白川敏明委員長）それでは、ただいまご確認いただいた内容を踏まえながら提言項目、方向性の協

議を議題といたします。 

 それでは、これまでの調査を通して市への提言となる部分についてご協議いただきたいと思います

が、委員の皆様に議論を深めていただくため、自由協議の形式で意見交換を行いたいと思います。発

言許可は不要ですので、自由にご発言をいただき、委員会としての意見をまとめ、提言項目を決定し

たいと思います。 

 それでは、録音を停止してください。 

     【この間自由協議】 

（白川敏明委員長）ご意見ありがとうございました。 

（川又康彦委員）事前に委員長と協議させていただいて、提言項目の案ということで５つまとめさせ

ていただきました。１番目がＣＡＰなどにより児童虐待を予防する、２番目としてケースワーカーを

中心とした庁内体制の強化、３番目がプッシュ型情報発信の強化と虐待原因に合わせた支援、４番目

が児童虐待対応ルールや協定締結などによる家庭支援の迅速化、５番目がマニュアルによる関係機関
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の虐待対応の支援という形で書かせていただきまして、ある程度は先ほどのご意見に沿った内容なの

かなと思うのですけれども、先ほどの皆さんのご意見の中に早期発見の重要性というか、そういった

部分も改めて数多くあったりしました。あとは、提言項目案にＣＡＰなどによる予防や虐待原因とい

う言葉では入っているのですけれども、皆さんのご意見に合ったような内容にもう少しブラッシュア

ップできればと思っております。 

（白川敏明委員長）皆様から先ほどいただいた早期発見などの意見を、順番がどこになるか分かりま

せんけれども、入れていきたいと思います。 

 それでは、今ほどのご意見を基に、次回の委員会におきまして、まとめました内容を委員長報告案

としてお示ししたいと考えておりますので、よろしくお願いします。 

 次に、その他といたしまして、委員の皆様から何かございますか。 

     【「なし」と呼ぶ者あり】 

（白川敏明委員長）なければ、以上で文教福祉常任委員会を閉会いたします。 

               午前10時49分    散  会 

 

 

文教福祉常任委員長     白 川  敏 明    

 


